

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Sábado, 9 de agosto de 1902.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 65.

Siglo II.—Año VIII.—Núm. 1.635.

NOTICIA INEXACTA

Insisten algunos periódicos en la exactitud de la noticia que viene circulando acerca de la próxima retirada del señor Sagasta. Afrontan á sabiendas el peligro cierto de equivocarse. Porque la noticia, que ya parecía inverosímil á primera vista, ha sido desmentida por el señor presidente del Consejo. Autorizadamente podemos quitarle todo viso de exactitud. El señor Sagasta no proyecta su retirada de la política combatiente, ni para ahora ni para un plazo más remoto; sobre eso nada ha determinado.

Como se supuso generalmente, nació la noticia de una errónea interpretación de palabras pronunciadas por el jefe del partido liberal. Habló éste del derecho al descanso, que tan bien ganado tiene; quizás no estuvo lejos de su pensamiento en aquella dureza del sacrificio que á su salud y á su reposo impone la permanencia en el combate; pero nada dijo que significara desmayo, propósito de abandonar su puesto, resolución de encomendar á otras manos el peso que hoy las suyas soportan.

Para estar seguro de que ello es así, basta considerar la importancia del suceso y atender á las singulares dotes de prudencia, circunspección y oportunidad que acompañan al Sr. Sagasta. No era la conversación ligera, mantenida en amigable conferencia con un periodista, la ocasión discreta de anticipar el conocimiento de un hecho que, por tener necesariamente honda transcendencia en la política española, debe ser conocido primeramente del Rey, y después de los ministros y de las más relevantes figuras del partido, antes de que la idea tomara cuerpo y se aventurase á caminar por la realidad.

Y si era difícil, casi imposible, que el Sr. Sagastadiera ese proceso á una resolución de tanta importancia, no es mucho más fácil que la hubiera adoptado. El jefe del partido liberal conoce cuánto su personalidad supone hoy en la política general de España y en la composición interna del partido que acaudilla.

Algunas de las observaciones que se le han expuesto por los periódicos hostiles en tono de censura, son temas planteados por su mismo pensamiento, y problemas que no dejará sin resolver. Todo ello reclama su presencia personal y constante en el terreno de la lucha; y mientras sea preciso no lo abandonará.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid, 8 de agosto de 1902.

La Comisión del Ayuntamiento de Murcia, que llegó esta mañana á

Madrid, ha dejado esta tarde tarjetas en los domicilios de los señores Silvela, Canalejas y Romero Robledo, á quienes telegrafió pidiéndoles apoyo en sus gestiones cerca del Gobierno.

Mañana regresaran á Madrid los ministros de Estado y Gracia y Justicia, y el lunes se celebrará Consejo, presidido por el Sr. Sagasta.

El presidente del Consejo de ministros estuvo esta tarde en su despacho oficial, donde no recibió visita alguna.

A las seis y media salió á dar un paseo por la Casa de Campo.

En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento de Bilbao ha tomado posesión el nuevo alcalde, don Pedro Bilbao, y trece concejales, nombrados de Real orden para sustituir á los suspendidos.

El Corresponsal.

Cosas de la vida.

La tarde agonizaba, poblábase la tierra gradual y lentamente de sombras y tinieblas.

Al apartado nido se acogían las aves con presteza y en el espacio se perdía el eco de la oración postrera que anunció como siempre poco antes monótona campana de una iglesia que al dar al aire notas vibrantes del metal de que la hicieran, parecía decir al que escuchaba:

¡Ya está la noche cerca! Una mujer acongojada y triste, reclinando en mi pecho su cabeza:

«¡No quiero que te marches! me decía no quiero, no, mi vida, porque cuentan que no medra el amor con la distancia y se extingue el cariño con la ausencia! ¡No quiero que te alejes de mi lado, porque si tú te alejas, tanto voy á sufrir que, no lo dudes, me matará la pena!»

Un año ha transcurrido solamente desde la tarde aquella en que, afligida y triste, reclinando en mi pecho su cabeza, la hechicera mujer que idolatraba sufría temerosa de mi ausencia, y en solo doce meses las cosas han cambiado de manera, ¡que ni yo la saludo si la encuentro ni ella de mí se acuerda!

Dionisio Gómez Repiso.

POR CASTILLA

La Asamblea de alcaldes.

Se ha celebrado en el Ayuntamiento santanderino la última reunión de los alcaldes castellanos para designar la Junta provisional que

ha de encargarse de la redacción del Reglamento.

Hablaron los alcaldes de Santander, Ramales, Segovia, Burgos, Zamora y Villalón, prosperando al fin el criterio de que la Junta provisional la constituyan los de las capitales, siendo presidente el de Santander, vice el de Burgos y secretario el de Segovia, el cual se encarga del anteproyecto de Reglamento; en cuanto á los gastos que se originen se acordó se sufragarán, por partes iguales, con cargo á los presupuestos municipales, por tratarse de intereses de todas las localidades.

También se acordó, redactándolo allí mismo, enviar al ministro de la Gobernación el telegrama de que se trató en la sesión anterior sobre la descentralización administrativa.

A continuación fueron aprobadas las bases definitivas de la asamblea, las cuales adelanté en mi última carta, y se dió por terminado el acto.

A la una y media se celebró en la rotonda del restaurant del Gran Casino del Sardinero el banquete en honor de los Alcades castellanos, al que asistieron, además los asambleístas y del de Santander, algunos señores concejales de este Ayuntamiento.

Llegada la hora de los brindis los inició el de Lledo señor Prida.

Después brindaron los Alcades de Burgos, Segovia, Villalón, Valoria la Buena y Santander, haciendo votos por la solidaridad y unión de las provincias castellanas.

Hoy salieron para sus respectivos pueblos casi todos los Alcades que vinieron á la Asamblea.

X.

Telegramas de la mañana.

Madrid 9 (9 h.)

Incendio.

El gobernador de Jaen da cuenta de un incendio ocurrido en la dehesa del Horquillo, de aquella provincia.

El fuego, que duró seis horas destruyó 738 fanegas de terreno de monte.

Ha sido detenido el autor del incendio Francisco Fábrega Noguera.

Madrid 9 (9 h. 10 m.)

El cierre de escuelas.

Participan de París que los aldeanos de Lesneveu (Bretaña) se han opuesto al cierre de las escuelas congregacionistas, habiendo levantado en los caminos barricadas con carretas atadas con cadenas de hierro y cubiertas con zarzamoras y otras plantas espinosas.

No ocurrieron desórdenes.

Madrid 9 (9 h. 25 m.)

Falsificación de billetes.

Telegramas recibidos de Zaragoza dan cuenta de que el juzgado ha descubierto, al practicar diligencias sobre una falsificación de billetes de Banco, otra de duros de Amadeo.

Madrid 9 (9 h. 40 m.)

Ferías y fiestas.

Según dicen de Albacete se hacen grandes preparativos para las fiestas que allí se celebrarán en breve.

Entre los festejos figuran una Batalla de flores y Juegos Florales, habiendo sido nombrado mantenedor de estos últimos el diputado por Villalpando D. Santiago Alba.

También se celebrarán las corridas con toros de Colmenar, de Cámara y de Miura, estando encargados de la lidia Quinto, Fuentes y Montes.

Sánchez Ortiz.

El viaje del Rey

León 8.

Las Reales personas han visitado la iglesia de San Isidoro y el panteón de los antiguos Reyes de León, deteniéndose el Rey ante él, á contemplar el cadáver momificado de la reina Sancha.

Después fueron á la *Papelera Leonesa* y á las doce asistieron á un banquete oficial.

El edificio de la *Papelera Leonesa* estaba adornado con banderas.

Había un enorme zócalo de papel, fabricado en la casa, con un letrero que decía «¡Viva Alfonso XIII!»

En el patio de la casa el señor Merino presentó á los obreros, que vitorearon al Rey.

Este conversa afablemente con los operarios.

Uno le lee una exposición pidiendo al Rey que, á su regreso á Madrid, influya con el Gobierno para solucionar los problemas que se refieren al bienestar de los obreros.

El Rey ofrece hacerlo así y entrega la exposición al Sr. Suárez Inclán, que ofrece lo mismo en nombre del Gobierno.

Desde allí, y despedidos con el mismo entusiasmo por los obreros, la comitiva se dirigió al cuartel del Cid, que fué revistado por el Rey, así como la fuerza que formaba en el patio, vestida de gala.

El Rey entregó al alcalde 2.500 pesetas para los pobres.

A la comida oficial celebrada en la Diputación asistieron solo los personajes palatinos y las autoridades civiles, militares, eclesiásticas y académicas.

Concluido el banquete, á las dos en punto llegan á la estación el Rey

y el Príncipe, y la música toca la marcha Real.

Los vivas son atronadores y se suceden las ovaciones y los aplausos.

Le arrojan al Rey ramos de flores.

Sale el tren Real, para Oviedo. Le hace los honores un piquete con música y bandera.

La Estación y el tránsito están atestados de gente.

En el puente de hierro había un artístico arco adornado por la Sección de Obras públicas, con instrumentos de los peones camineros, carretillas, palas y picos.

Infinidad de banderolas, simulando los telegrafos de señales de los buques.

Un kilómetro fuera de la estación, gentío inmenso aclama al Rey. Este saluda con la teresiana.

Como había mucha gente, el tren acorta la marcha.

El Rey tira flores desde la ventanilla.

El Corresponsal.

Para los viticultores

La prensa del Mediodía de Francia da cuenta de la reaparición de de una enfermedad de la vid sobre la que oportunamente llamó la atención *La Petite Gironde* cuyos caracteres coinciden con los de cierta alteración del grano de la uva, observada en esta época desde hace algunos años en algunas comarcas de Aragón y Navarra.

Un agricultor de cerca de Soulas dió cuenta el año pasado al citado periódico de la extraña alteración que notaba en la uva, consistente en que los granos inferiores comenzaban á marchitarse extendiéndose luego la sequedad á todo el racimo hasta causar su muerte, siendo notable la circunstancia de que el mal en cuestión se desarrollaba sólo en la uva blanca.

Recientes observaciones inducen á creer que no se trata de una nueva enfermedad sino de la llamada *coup de prouce* perfectamente caracterizada en los viñedos de Vimeney que han sido objeto de concienzudos estudios y experiencias.

Relatando análogas observaciones en *Le Monde agricole* del 1.º de Agosto de 1901, uno de sus corresponsales publicó detalladamente los caracteres exteriores de esta enfermedad debida á un bacteria que solo ataca al grano.

Dichos caracteres son los siguientes: Comienza la enfermedad por un punto, poco perceptible por su tinte amarillento, sobre el fondo verde claro de la cubierta, en cualquiera parte del grano; agrádanse lentamente y se colora de cierta lividez terminando por ser pardo violáceo. Entonces la piel se arruga por la parte enferma, que ocupa frecuentemente la mitad del volumen que la baya; parece que *los tegidos han sido*

fuertemente comprimidos con los dedos (de aquí el nombre de la enfermedad). El resto permanece intacto y la enfermedad estacionaria en esta fase durante mucho tiempo. En el hueco, la tinta llega á ser mas oscura y deslucida, y la piel se pliega.

Por fin se extiende el mal al pe- cioso y al lugar opuesto; el grano llega á ser un violáceo oscuro con la piel deprimida é irregularmente plegada; secándose por fin definitivamente hasta desprenderse.

Para combatir esta enfermedad de la vid de tan perniciosos resulta- dos, indícase como remedio eficazí- simo, si se acude en los comienzos el sulfato de cobre y el azufre, particularmente este último; debiendo aplicarse dicho remedio, cuya pro- porción debe ser 90 partes de azu- fre y 10 de sulfato de cobre, me- diante una azufradora ó un fuelle, insuflando sobre las partes atacadas.

Ecós donostiaras.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.
San Sebastián 8.

A las siete de esta tarde se cele- brará en el Palacio de Bellas Artes una reunión para constituir la Jun- ta local de la Liga Marítima, re- cientemente constituida en Almería.

El ministro de Marina ha despacha- do esta tarde con el subsecretario del departamento general Matta.

En las oficinas del ministerio de Estado no se ha recibido ninguna noticia que confirme el anunciado viaje de la Reina y la Infanta á Sil- denmour, el día 16 del actual.

De los treinta y dos departamen- tos franceses en los que se había ordenado el cierre de los estable- cimientos religiosos de enseñanza, está cumplida la orden en treinta de ellos.

Falta cumplir la ley en dos de- partamentos.

El ex-ministro M. Labroix ha escrito un notable artículo diciendo que la rectificación de la defensa de las costas constituye un grave error que producirá sus naturales conse- cuencias.

Se agravan las huelgas en la cam- piña austriaca.

Se han entablado más de 40 com- bates y han sido quemadas muchas posesiones señoriales.

Algunos periódicos franceses dicen que Sagasta se muestra muy molesto, porque los conservado- res que forman la Corte palatina del Rey, procuraron que en todo lo referente al viaje Real, los mi- nistros, y, sobre todo, el presiden- te, careciesen de toda iniciativa ofi- cial.

Alfonso.

El impuesto de consumos.

RESOLUCIÓN DE INTERÉS

La Delegación de Hacienda de Zamora y las administraciones de contribuciones de varias provincias formularon una consulta respecto

á si deben subsistir las llamadas Jun- tas administrativas á que se refiere el reglamento de consumos de 11 de octubre de 1898, ó, por el con- trario, han de someterse desde luego al conocimiento de los tribuna- les gubernativos provinciales de Hacienda los anuntos en que aque- llas entienden, fundando esta duda en lo dispuesto en el artículo 16 del Real decreto de 30 de agosto del pasado año, y también sobre si com- pete á los referidos tribunales ó á las administraciones de contribucio- nes la resolución de las reclamacio- nes á que se refiere el artículo 313 del citado reglamento contra las cuo- tas impuestas por las Juntas reparti- doras en los dos casos que pueden ocurrir, esto es, que se formulen antes de ser aprobado el reparto ó después de su aprobación.

En su vista el ministerio de Ha- cienda, por Real orden fecha 16 de julio último, publicada en la *Gaceta* de 1.º del actual, se ha servido dis- poner lo siguiente:

1.º Que las Juntas administra- tivas de consumos determinadas en el artículo 179 del reglamento del impuesto no sea de las suprimidas por el 16 del Real decreto de 30 de agosto de 1900, debiendo continuar conociendo de los asuntos que di- cho reglamento les comete, puesto que sus acuerdos solo tienen carác- ter de acto administrativo contra el que puede promoverse la reclama- ción económico-administrativa cuya resolución en primera ó única ins- tancia, según la cuantía del asunto, es de la competencia de los tribu- nales gubernativos provinciales; y

2.º Que las reclamaciones rela- tivas á los repartimientos de consu- mos á que se refiere el artículo 313 del reglamento de consumos deben ser acordadas como el mismo dispo- ne, por las administraciones de con- tribuciones al resolver sobre la apro- bación de dichos repartos, siendo de la competencia de los tribunales gubernativos provinciales la resolu- ción de las reclamaciones que contra dichos acuerdos, ó con posteriori- dad á la aprobación de los reparti- mientos por los administradores, puedan promoverse.

TELEGRAMAS

DEL EXTRANJERO

París 8.

La Prensa oficiosa rusa comenta la entrevista del Zar con el Empe- rador Guillermo.

El *Novosti* dice que este aconte- cimiento conjurará el peligro de una guerra arancelaria entre Rusia y Alemania.

El *Diario de San Petersburgo* tribu- ta elogios al Emperador Guiller- mo, y muestra confianza en el man- tenimiento de la paz europea.

Casi toda la Prensa moscovita se expresa en el mismo sentido.

Berlín 8.

Un despacho de Reval dice que anoche se celebró un gran banquete á bordo del yate ruso *Standart*, al cual asistieron los Emperadores de Rusia y Alemania, los Principes y altos dignatarios,

Todos los buques se hallaban iluminados.

Bajo la presidencia honoraria del

doctor Virchow, se ha fundado en Berlín una Sociedad alemana para la explotación del Asia Menor.

La *Gaceta de la Alemania del Nor- te*, diario oficioso, escribe á pro- pósito del viaje del Emperador Guillermo á Reval que «las relacio- nes políticas entre Alemania y Ru- sia no ofrecen motivo alguno de rozamiento».

El día 19 del corriente mes de Agosto se inaugurará en Hombur- go (Hesse) el monumento erigido á la memoria de la Emperatriz Fe- derico

Al acto asistirá la Casa Real de Prusia.

Hace progresos entre los estu- diantes de Berlín el movimiento iniciado en favor de la fundación de una Sociedad de estudiantes absten- cionistas (antialcohólicos)

El periódico católico *Germania* habla de los progresos obtenidos por el catolicismo en Alemania.

La última estadística del Imperio arroja más de 20 millones de ca- tólicos y de 30 millones de protes- tantes.

NOTICIAS

La Comisión provincial, ha de- negado el perdón de contribuciones que solicitaban los pueblos de Pala- cios de Sanabria, Pías y Villar de los Pisones, por no justificar estos el fundamento de su petición.

Parece que ya han empezado los trabajos preliminares para la crea- ción de una agencia del Banco de España en París y el aumento de sucursales en los puntos del reino en que lo exijan las necesidades de la industria, del comercio y de la agricultura.

Según últimas noticias de Madrid es seguro, que irá el Conde de Ro- manones á Salamanca á inaugurar el curso académico.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Defunciones.

Jesusa Jacoba Corsino.
Francisca Falagón Segurado.

Matrimonios

Manuel Baladrón Calado.
Inés Maderal Cerezal.

Bajo el tipo de 13 800 pesetas anuales se substará el día 10 del próximo mes de septiembre la co- branza del impuesto sobre puestos públicos en esta capital.

El señor Gobernador ha concedi- do autorización al vecino de Toro, don Anacleto Carbajosa para veri- ficar dos corridas de toros en la pla- za de aquella ciudad en los días 28 y 29 del actual, con motivo de las ferias de San Agustín.

Anoche promovieron varios mo- zalvetes una disputa en la calle de Viriato, sacando á relucir uno de ellos la indispensable navaja.

Afortunadamente la cosa no pasó á mayores.

Entre los solicitantes en el con- curso de la clase de declamación vacante en el Conservatorio figura

el notable primer actor don Enrique Sánchez de León.

Leemos en nuestro colega el *No- ticiario Salmantino*.

«Han comenzado los trabajos para la traida á esta capital de la energía eléctrica producida por la Sociedad *El Porvenir de Zamora*.

Paños y novedades.

Artículos para sacerdotes y militares.

Justo Junquera y Hermano.
12 Renova 12
Zamora.

Esta casa ha recibido un inmen- so surtido para la temporada de ve- rano, donde el público encontrará economía y elegancia.

El cuarteto que dirige el Sr. Sán- chez ejecutará esta noche en la ca- seta *La Española* el siguiente:

PROGRAMA

- 1.º Lonyante, Wales.
- 2.º Moraima, Capricho mo- risco.
- 3.º Semíramis, Sinfonía.
- 4.º Wals Laste.
- 5.º Marcha turca.
- 6.º Roves de Prometemp, Wales.

Los diarios de Chicago dan cu- riosos detalles acerca del escandalo- so robo de un tren cerca de Savan- nah.

Una partida de ladrones enmas- carados obligó á un guarda de la vía á dar la señal de alto durante la noche, presentando el vidrio rojo del farol.

Detúvose el tren, y los ladrones obligaron al maquinista á desengan- char el furgón que conducía la caja de caudales.

Colocado el vagón á cierta dis- tancia del tren, fué volado por me- dio de la dinamita y extraídos 20.000 dollars en oro, que se lle- varon los ladrones sin molestar á los viajeros.

Hasta ahora no han sido descu- biertos los autores de este delito.

UN PORTAL de gran capacidad mercantil con habitaciones y cuadra se arrienda en la calle de Santa Cla- ra, inmediato á el Café Suizo.

Precio y condiciones, los dará Mañosa Santa Clara, 6

Dicen de Panamá que han sido fusilados tres generales y un cor- nel revolucionarios.

Un despacho de la Habana da cuenta de haber sido aprobado por el Senado el aumento de los dere- chos de Aduanas de 25 á 100 por 100.

Muy en breve se inaugurará la escuela de tauromáquia y picadero que ha fundado en Valladolid don Dionisio Gallego.

La nueva plaza, situada en la carretera de Salamanca, está sólida- mente construida y reúne inmejora- bles condiciones para los objetos á que ha de ser destinada.

Ayer hizo cinco años que murió, asesinado en Santa Agueda, el emi- nente estadista, honra de España y entonces Presidente del Consejo de ministros, don Antonio Cánovas del Castillo.

Descanse en paz.

Los viñedos en la provincia de

Málaga han sufrido una gran mer- ma, y á causa de la persistencia de los terrales se han perdido en los últimos días de la pasada semana muchas arrobos de fruto en los pue- blos de la costa de aquella región.

El tribunal gubernativo de Ha- cienda de Barcelona, ha impuesto á la estudiantina valenciana que visi- tó aquella capital, 5.400 pesetas de multa y 135 de reintegro por su- puesta defraudación al Timbre del Estado.

Camisas de Céfiro de inmejorable gusto é irreprochable construcción desde TRES PESETAS á lo más elegante.

Puede la Casa entregar los encar- gos que se confien en caso preciso á las TRES HORAS.

MAÑOSA. - Santa Clara, 6.

Se halla vacante la plaza de secre- tario de los Ayuntamientos de San Roman del Valle y de El Maderal, dotadas con 375 pesetas anuales la primera y 500 la segunda.

Por el Ayuntamiento de Morales de Valverde se interesa de las autori- dades la busca y captura del mo- zo del actual reemplazo Gaspar Ga- lende Furones, declarado profugo, para ser puesto á disposición de la Comisión mixta de reclutamiento de esta capital.

En breve se reunirá en Sevilla la Federación Agraria de la región Bética Extremeña y de las Islas Canarias, para ocuparse de impor- tantes cuestiones relacionadas con la agricultura, la industria y el co- mercio.

Los acuerdos que se adopten serán sometidos al examen de las Federaciones análogas exi stentes en España, y cumplido este trámite, elevados al Gobierno para que pro- cedá á su planteamiento.

De Candelario ha recibido una carta *El Imparcial* firmada por va- rios fabricantes de embutidos, pro- testando de la mezcla del pimentón que consideran perjudicial para la conservación de los embutidos y da- ñina para la fabricación de los mis- mos.

En Pontevedra ha celebrado una reunión la Sociedad Recreo de Ar- tesanos acordando la organización de una masa coral.

Atribúyese al ministro de Instruc- ción pública de Rusia la intención de prohibir el uso del corsé á las es- tudiantas de aquel Imperio.

Hace pocos días publicó un de- creto en este sentido el ministro de Instrucción pública de Bucharest respecto de las estudiantas ru- manas.

En el caserío de Santa Lucía de Ubeda, ha ocurrido un desgracido accidente.

Hallábanse tres personas sacando alcohol de una cuba, alumbrándose con un candil.

Como no lo hicieron con las ne- cesarias precauciones, la llama de la luz inflamó el alcohol contenido en la cuba, produciéndose una ex- plosión que ocasionó á todos graves quemaduras.

Dicen de Sevilla que el calor en aquella capital es verdaderamente insoportable, llegando á señalar el

termómetro hasta la friolera de 52 grados.

Por las noticias que de distintos puntos de Africa se reciben, puede considerarse muertos á los cautivos españoles, y por lo tanto, llegado el caso de reclamar con energía la indemnización correspondiente.

En vista de esto, se ha dispuesto que se digan misas por su alma en varias iglesias católicas de Tángier.

Nuestro colega *El Heraldo de León*, ha publicado un número extraordinario, insertado en su primera plana los retratos del Rey y del señor Sagasta, con un saludo que envía desde sus columnas al joven monarca.

El editorial lo dedica á expresar lo que significa la visita de don Alfonso XIII á León.

La *Gaceta* ha publicado una circular, prohibiendo á los secretarios de Gobierno de provincia, intervenir como abogados defensores de causas por delitos comunes.

En el matadero se han sacrificado para el consumo público dos vacas, tres terneras y veintidos corderos.

Ha sido puesto á disposición de la autoridad judicial un vendedor de coplas en las que se injuria al desgraciado Gabriel González (á) *Doroteo* que fué asesinado en el mes de mayo último, en Fermoselle.

El día 10 del próximo septiembre se verificará en el Ayuntamiento, bajo el tipo de 8011 pesetas anuales, la subasta para el arriendo del impuesto sobre degüello de reses en el matadero de Zamora.

Por el Gobierno civil, se ha autorizado al alcalde de Morales de Toro, para celebrar una corrida de novillos el día 16 del actual.

Con el fin de evitar se altere el orden público, asistirá á dicha fiesta fuerza de la Guardia civil.

Durante las ferias que á últimos de este mes se celebrarán en la vecina ciudad de Toro, se reconcentrará fuerza de la Guardia civil con el fin de evitar se altere el orden público.

En Vallecas han sido detenidas dos gitanas que estafaron 505 pesetas á un vecino de aquella localidad.

El domingo llegará á Madrid, procedente de Lisboa, un grupo de excursionistas de 800 personas, con objeto de visitar la corte.

El señor gobernador ha dictado una circular, que se publicará en uno de los próximos números del *Boletín Oficial*, recordando á los individuos del Ejército que en los meses de octubre y noviembre próximos tienen que pasar la revista anual.

Dicen de Plasencia (Cáceres) que estando reunidos de tertulia en la puerta de una casa de Casas Casta-

ñar, el juez municipal, el médico titular y el maestro, dispararon un trabuco contra el grupo, resultando herido de gravedad el profesor de instrucción primaria y el hijo del juez municipal, cada uno con tres balazos

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 9 (15 h.)

El viaje del Rey

Los telegramas recibidos de Oviedo participan la llegada á aquella capital de Su Majestad el Rey.

A la estación bajaron á esperar á las Reales personas las autoridades y numeroso público que las vitoreó y aclamó.

El recibimiento tributado al Rey por la capital de Asturias ha sido cariñosísimo en extremo.

Numerosos ramos de flores han sido arrojados al paso del coche que conducía al Monarca.

Madrid 9 (15 h. 20 m.)

Visitas

El Rey visitará hoy la fábrica de Trubia acompañado del personal palatino y de las autoridades.

Después irá á Mieres, visitando también la mina *Baltasara*.

Se le prepara un entusiasta recibimiento.

Madrid 9 (15 h. 45 m.)

Negativas.

Los presidentes de las Cámaras señores Montero Rios y Vega de Armijo, que se encuentran en sus posesiones de Lourizán y Mons, respectivamente, se han negado á hacer declaraciones con respecto á la supuesta retirada del señor Sagasta.

Solo han manifestado que creen carece de fundamento tal noticia.

Madrid 9 (16 h.)

Fallecimiento.

Telegrafian de Bruselas que ayer falleció repentinamente en aquella población el general boer Lucas Meyer

Madrid 9 (16 h. 20 m.)

Fábrica destruida.

En la fábrica de tabacos de Sevilla se declaró ayer tarde un violento incendio que ocasionó grandes desperfectos en el edificio.

Al lugar del suceso acudieron las autoridades, el cuerpo de bomberos y numeroso público.

El número de curiosos se hace ascender á unos 5.000.

Después de grandes esfuerzos se logró extinguir el fuego.

Madrid 9 (16 h. 35 m.)

Las pérdidas.

El incendio ocurrido en la fábrica de tabacos de Sevilla destruyó unos 250.000 kilogramos de dicho producto.

Se supone que el fuego se produjo por alguna colilla que fué arrojada encendida al suelo.

Las cigarreras se hallan entristecidas por el suceso.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Sánchez Ortíz.

MESA REVUELTA

Cosas haturras.

DE MERENDOLA

—¡Melón, más que melón! ¡Has roto la botella y mus himos quedau sin vino! Por metétele en el pecho... ¿Qué beberemos ahora pa merendar? ¡ohohohoh!

—Tamién sus apuráis por bien poca cosa... ¿Quién ha dicho que s'ha perdido el vino, si está aquí en el suelo?

Amorraus si queris bebele.

¡QUE GENTECICA!

—Señor alcalde, tenemos el gusto de presentarnos á V. Somos el recaudador de contribuciones, el secretario del gobernador de esta provincia y un escribiente á mis ordenes.

—Vaya, vaya; tanto gusto en conocerlos... ¿Y son ustés aragoneses?

—Yo soy hijo de León.

—Yo hijo de Cabra.

—Yo hijo de Aguilas.

—¡Josús qué miedo! Pus si son tos ustedes hijos de animales...

Nuestra cocina.

PICHONNES A LA PAPILOTA.

Se parten los pichones en dos mitades á la larga, es decir desde el obispillo al nacimiento del cuello.

Se aplanan perfectamente las mitades con la cuchilla y se atan, replegándolas al cuerpo, las patas y las alas. Sazonense bien de sal y pimienta y háganse cocer en 125 gramos de manteca á la que se incorpora cuatro cucharadas de aceite.

Vuélvase varias veces y déjense cocer una media hora á fuego lento. Retiense las mitades de la cazuela y déjense enfriar. Echense en la cacerola donde frieron, dos cucharadas de setas, una de chalotas y una de yerbas finas, todo picado menudamente. Cuando este aderezo esté bien cocido, viértase por ambos lados de cada medio pichono, y envuélvase cada mitad en un papel aceitoso. Así dispuestos van á la parrilla donde están media hora. Retiense y sírvanse empapelados. En una salsa, aparte, sírvase también una salsa rubia alargada con medio vaso de vino blanco y media taza de caldo, sazonada con sal, pimienta y una cucharada de vinagre.

Est. Tip. de R. Casamita.—Santa Clara, 5ª.

Venta de fincas rústicas en término de Monfarracinos.

Se hace en pública y estrajudicial subasta de 12 fincas que componen 24 fanegas 7 celemines y 2 y 112 cuartillos á los pagos de los Pendoñes, Majada Juncal y otros, cuya subasta tendrá lugar el día 15 del corriente mes, á las 11 de la mañana, en el despacho del Procurador don Narciso Caldevilla, donde puede enterarse del título de propiedad y pliego de condiciones.

LA NACIONAL

Fábrica de Espiritus y Aguardientes.

A VISA á su distinguida clientela que, apesar de la enorme subida que han experimentado los alcoholes sigue sirviendo á domicilio y á los mismos precios que tiene establecidos, cuantas clases se deseen, especialmente en *anisados rectificad*os de vinos

Avisos al despacho central,

Feria número, 2.

CASA EN VENTA

Se hace de la señalada con el número 19 de la plaza Fray Diego de Deza (vulgo del Salvador), de esta ciudad.

Para tratar con su dueño, Manuel Santos, en la misma casa, ó con Agapito Gaitero, funeraria de Santa Clara, número 5.

Se venden una casa en la calle de Balborraz, número 77; un magnífico piano vertical, y un huerto situado detrás del Cuartel de caballería. Informarán Balborraz, 77.

Casa en venta.

Se vende la señalada con el número 12 de la calle de *La Corredera* de esta capital.

Para informes y condiciones en la calle de Balborraz núm. 29.

Venta de casa.

Se hace de la sita á la subida de la Cuesta del Pizarro de esta ciudad con vistas para el puente, propiedad de don Julián Palacios.

Informarán en la casa núm. 10 de la Plaza de Fray Diego de Deza.

Colegio de San Ildefonso

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
RUA, 82. — ZAMORA

Desde el día 1.º de junio se halla abierta la matrícula para el repaso de las asignaturas de segunda enseñanza.

La preparación se acomodará en un todo á los programas oficiales, y deben aprovecharla los alumnos así oficiales como los no oficiales que hayan de examinarse en el mes de septiembre.

Repaso especial para los que aspiren al Grado de Bachiller.

Honorarios.—Por grupo de asignaturas de un curso, 15 pesetas.—Una asignatura, 10 pesetas.

Repaso de todas las asignaturas para examinarse del Grado en septiembre, 75 pesetas.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas, vigilados y externos.

Para más detalles pídase reglamento al director.

Rua, 82.—Zamora.

Coche en venta.

Se hace de uno magnífico, familiar, con siete luces y pescante al aire.

Las personas que deseen adquirirlo pueden informarse en el taller de coches de Emilio Ruiz Chaves é hijo, Carretera de la Estación.

VENTA

Se hace de un manubrio con dos cilindros de música moderna y en buenas condiciones.

Para tratar, con su dueño, CAFE ESPAÑOL.—TORO

PASTOS.

Se arrienda los de espigadero de la Dehesa de La Tabla.

Para tratar con D. Luis Trabadillo en Villafáfila.

"LA PERLA"

Pasamanería, Paquetería y Mercería

DE

Pedro Palacín García.

Santa Clara, núm 1.—Zamora.

PRECIOS ECONOMICOS

AGENCIA DE RECLAMACIONES

Empresas de ferrocarriles.

A cargo del abogado.

Luis Belestá López,

Calle de la Brasa, núm. 4, pral.

ZAMORA.

Se abrirá al público el día 1.º de próximo mes de Septiembre.

SE VENDE

terrenos para edificar en la josa lindante con el Hotel de la Glorietta.

Para informes dirigirse á su dueño que vive en la misma finca.

Ginés Martin Vizán

Tiene el gusto de comunicar sus clientes y al público en general que por haberse ausentado de esta ciudad don Bernardo Rodríguez Rollán, ha trasladado su taller al local que este señor ocupaba en la calle de San Juan de las Monjas número 1, donde ofrece sus servicios para la construcción y reparación de toda clase de coches.

Sucesor de Bernardo R. Rollán.

SAN JUAN DE LAS MONJAS NÚM. 1.

ZAMORA

HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.



Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases.

Repeticiones, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo, Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad.

Relojería de pared, sobremesa y despertadores.

Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas.

Acreditado taller de composturas en relojería y óptica. Precios y garantías sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante.

Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

